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令和２年大網白里市議会第３回定例会議会運営委員会会議録

日時 令和２年９月１５日（火曜日）午前１０時２０分開会

場所 本庁舎 ３階 第一会議室

出席委員（７名）

小金井 勉 委 員 長 岡 田 憲 二 副委員長

上 代 和 利 委 員 小 倉 利 昭 委 員

北 田 宏 彦 委 員 石 渡 登志男 委 員

秋 葉 好 美 委 員

─────────────────────────────────────────────────

田 辺 正 弘 議 長 堀 本 孝 雄 副 議 長

─────────────────────────────────────────────────

事務局職員出席者

議会事務局長 岡 部 一 男 副 主 幹 花 沢 充
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議事日程

第１ 開会

第２ 委員長挨拶

第３ 議長あいさつ

第４ 協議事項

（１）陳情の審査

・陳情第９号 議会運営委員会の会議録を公開してもらうための陳情

第５ その他

第６ 閉会
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─────────────────────────────────────────────────

◎開会の宣告

○副委員長（岡田憲二副委員長） 皆様ご苦労様です。引き続いて、議会運営委員会を開催い

たします。

（午前１０時２０分）

─────────────────────────────────────────────────

◎委員長挨拶

○副委員長（岡田憲二副委員長） 最初に、委員長から挨拶をお願いいたします。

○委員長（小金井勉委員長） 皆様、ご苦労さまです。

今回、当委員会で協議する内容は、陳情１件であります。慎重な審査をよろしくお願いし

ます。

─────────────────────────────────────────────────

◎議長挨拶

○副委員長（岡田憲二副委員長） 続きまして、田辺議長から、あいさつをお願いします。

○議長長（田辺正弘委員長） お疲れ様です。先ほどは議場にて皆様ご苦労様でした。引き続

き陳情審査をよろしくお願いいたします。

○副委員長（岡田憲二副委員長） ありがとうございました。

─────────────────────────────────────────────────

◎陳情第９号 議会運営委員会の会議録を公開してもらうための陳情

○副委員長（岡田憲二副委員長） 続きまして、協議事項に入らせていただきます。

委員長、進行をお願いします。

○委員長（小金井勉委員長） 始めに傍聴者おりますか。

（「おりません」と呼ぶ者あり）

○委員長（小金井勉委員長） はい。本日の出席委員は７名です。委員会条例第14条の規定に

よる定足数に達しておりますので、会議は成立いたします。これより、当委員会に付託とな

った、陳情第９号 議会運営委員会の会議録を公開してもらうための陳情 の審査を行いた

いと思います。

陳情の内容については、すでにお配りしておりますので、朗読を省略させていただきます。

それでは、委員の方々の意見を伺いたいと思います。

はい、どうぞ。
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○北田宏彦委員 議運の会議録を公開してほしいと言うことなんですが、請願の審査であると

か陳情であるとか、これらのことについては、情報公開請求をしていただければ適切に公開

をしている。それ以外の議員あるいは、各会派の意見を調整するような場であるとかにおい

ては、様々な考えをお持ちの議員もいまして、それらの意見を最終的に調整して集約する必

要があります。そのためには、お互いが譲るべき部分は譲り、そして決着点を見いだすと。

それが議運の場ですので、その協議の部分については、公開すべきではないという風に思い

ます。以上です。

○委員長（小金井勉委員長） 皆様方、ほかにどうですか。はいどうぞ。

○小倉利昭委員 今の北田委員に関連して、議運の会議録、会議の内容を公開となりますと議

案に関して各会派が意見をだし、時によっては、ぶつかり合う。そういうものが、全て公開

されてしまうことになると、やはり本音の意見がでなくなったりする。もしかして、表向き

な形式的な傾向になりがちという風に思いますので、議運の会議録の公開は、すべきではな

いのかなと考えます。

○委員長（小金井勉委員長） ほかにどうですか。はいどうぞ。

○秋葉好美委員 北田委員や小倉委員がおしゃったように、議会運営委員会というのは、各会

派の代表が、出て最終的には、ここで決めていくんだというのが一番かなと私もその意味で

は勉強させていただいたなと思いますけど。そうしていかないと、まとまりがつかなくなっ

てくるかなっていうのがあるので、最終的にはこの議運というのは一番大事なキャスティン

グボートになってるのかなと思うので、私は公開という部分に関しては、望みません。

○委員長（小金井勉委員長） ほかにどうですか。はい。

○石渡 登志男委員 皆さんのおっしゃるとおりだと思うんです。今回、７月３１日の議会だ

よりの中には、実はこの陳情の詳細についても、議運の中で話し合ったことについても、偽

りなく記載してあるんです。議会事務局や議会だより編集委員会の皆様方のご努力によって、

そういう形をとったりしているんです。今、皆様方が話し合ったとおり、ある意味ここでの

話しというのは、調整も必要となってくる。自分の意見ばかり貫き通したってまとまってい

かないものです。そういったこと色々考えますと、果たしてどうなのかのと。全てを公開す

ることはどうなのかと言う思いもあります。その辺慎重に考えて行くべきだと思っています。

以上です。

○委員長（小金井勉委員長） はいどうぞ。
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○上代和利委員 私も皆さんのご意見と同意見でございます。

○委員長（小金井勉委員長） 私から、一つ事務局の方に伺いたいことがあるんですけども。

この議会運営委員会の会議録を公開するという流れですけども、ほかの市、どういう風な、

全国的にでもかまわないので、その辺はどうなのかなと。調べてありますかね。

○岡部一男議会事務局長 細かいところまではわかりませんが、公開しているところもありま

す。けれども公開していないところがほとんどです。

○委員長（小金井勉委員長） では割合的に言いますと、ほんとに公開しているところは、ご

く一部でしょ。全国何千何百という市があると思いますけども。わかりました。ほかにご意

見ございませんでしょうか。

（「ありません」と呼ぶ者あり）

○委員長（小金井勉委員長） それでは、次に討論ですが希望者ありますか。

（「ありません」と呼ぶ者あり）

○委員長（小金井勉委員長） それでは意見が出尽くしたようなので採決に移ります。よろし

いでしょうか。

（「はい」と呼ぶ者あり）

○委員長（小金井勉委員長） お諮りいたします。陳情第 9号を採択することに賛成の方の挙

手を求めます。

（賛成者挙手）

○委員長（小金井勉委員長） 賛成なし。

よって、陳情第 9号は不採択と決まりました。以上で当委員会に付託された陳情の審査を

終了いたします。

─────────────────────────────────────────────────

◎その他

○委員長（小金井勉委員長） 次にその他ですが、何かございますか。

（「ありません」と呼ぶ者あり）

○委員長（小金井勉委員長） なければ以上で協議事項とその他を終了したいと思います。

─────────────────────────────────────────────────

◎閉会の宣告

○副委員長（岡田憲二副委員長） 以上をもちまして、議会運営委員会を閉会といたします。
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皆様、お疲れさまでした。

（午前１０時２８分）


